

ARABIA SAUDÍ, EL NUEVO FIRMAMENTO DEL FÚTBOL



ESTRELLAS A GOLPE DE PETRODÓLAR

En un verano en el que los **grandes traspasos** en las principales ligas europeas llegaron con cuentagotas (con **Jude Bellingham** y **Harry Kane** siendo los protagonistas con más nombre), la emergente **Liga de Arabia Saudí** se ha situado en el centro de la escena del fútbol mundial, cautivando a jugadores de **primer nivel** y con mucho todavía que ofrecer en el Viejo Continente, convirtiéndose la competición en toda una **amenaza** para los clubes más clásicos de Europa.

Con recursos económicos **ilimitados**, los saudíes están construyendo un **firmamento artificial** a base de petrodólares que pone en jaque el 'statu quo' del fútbol, pues el 'boom' saudí poco tiene que ver con casos como lo fueron el de la **Liga Catarí**, convertida en un retiro dorado, o la **Liga China**, donde desde el poder acabaron con el despilfarro. Todo lo contrario, pues en Arabia Saudí se trata de **un plan gubernamental** para, a través del deporte, situar al país en primera plana.

Esta acción política, fútbol mediante, quedó clara cuando el **PIF**, siglas del Fondo de Inversión Pública Saudí, compró el 75% de las acciones de **Al Nassr**, **Al Ittihad**, **Al Ahli** y **Al Hilal**, los conjuntos más grandes del país y protagonistas del mercado en los últimos tiempos, pues monopolizan prácticamente en su totalidad los grandes movimientos de la **Liga Saudí**. La entrada del PIF en estos equipos forma parte del llamado plan **Vision 2030**, cuyo objetivo es aumentar los ingresos del país, mejorar su imagen pública y potenciar sectores que hagan que el país deje de ser tan dependiente del **petróleo**.

La llegada de cracks mediáticos como **Cristiano Ronaldo**, **Neymar**, **Benzema** o **Mahrez**, el desembarco de jugadores consolidados y con muchos años por delante en la élite como **Rúben Neves** o **Milinkovic-Savic**, la apuesta por el talento joven con **Gabriel Veiga**... Todos ellos son movimientos que apuntan a repetirse en los próximos años para situar a la Liga Saudí en el primer escalón mundial para **competir** con las grandes ligas de Europa e incluso la **Champions League**, con lo que ello puede conllevar a nivel de **inversiones** e imagen de cara al gran público.



Al Nassr, Al Ahli, Al Ittihad y Al Hilal, los cuatro equipos que han sido comprados mayoritariamente por el **PIF**, protagonizaron en verano **la mayoría de fichajes** de relumbrón llegados desde Europa. El resto de equipos, salvo excepciones contadas, casi no se ha movido en el mercado exterior. La idea del PIF es ir repitiendo con otros clubes lo realizado con este póker de equipos una vez estos estén asentados y sean **vendidos a inversores**.

CR7, EL PIONERO

Aunque el plan de Arabia Saudí y su competición estaba perfectamente organizado, siempre hay un primer paso. El torneo necesitaba **una gran estrella mediática** que abriera el camino. Un pionero. Cuando **Cristiano Ronaldo** rompió relaciones con el Manchester United, el cielo se abrió para los saudíes, que no dudaron a la hora de lanzarse a por el astro luso.



Su fichaje, anunciado el **30 de diciembre de 2022**, poco después de que concluyera el Mundial de Catar, generó de inmediato numerosos comentarios. Muchos señalaron que Cristiano se había dejado seducir por el **dinero saudí** y decía **adiós a la élite**. Ahora, el tiempo puede estar dando la razón a un CR7 que tal vez no abandonase el máximo nivel, sino que expandió sus **fronteras**.

Casi un año después de su desembarco en el desierto, los ojos del mundo se han posado sobre la Liga Saudí y Cristiano sigue siendo **un foco mediático**. Quizá no como otrora, pero era algo lógico en los albores del proyecto. El gran público ya sabe qué equipo es el Al Nassr de Cristiano Ronaldo, al igual que conocen al Al Hilal de **Neymar** o tienen en mente que el líder del Al Ittihad es **Karim Benzema**. El luso ha sido la chispa inicial y la llama saudí ya prende a nivel internacional a medida que crece su relevancia.

EL GASTO DEL AL HILAL



Con **353 millones** de inversión, el **Al Hilal** es, de largo, el conjunto de la Liga Saudí que más invirtió en verano. **Neymar** al margen, el club cerró los traspasos de **Malcom** (60M€), **Rúben Neves** (55M€), **Mitrovic** (52.6M€) y de **Milinkovic-Savic** (40M€), entre otros.

FIGURAS LOW COST



Pese a aterrizar en Arabia Saudí cobrando un gran salario, algunos cracks, en materia de traspasos, han llegado al país a coste cero. En este sentido, el **Al Ittihad** se lleva la palma, pues logró traer a **Karim Benzema** y **N'Golo Kanté** con la carta de libertad.

NEYMAR, EL FICHAJE MÁS CARO

El mercado veraniego de 2023 ha sido un goteo constante de nombres rumbo a **Arabia Saudí**, aunque ninguna contratación llamó más la atención que la de **Neymar**. Con **31 años**, el astro brasileño cambió el **PSG** por el Al Hilal. El precio de la operación entre clubes fue de **90 millones de euros**. A nivel personal, el ex del FC Barcelona se embolsará **un salario base de 100 millones**, con múltiples bonus. El podio de traspasos más caros lo completan su **Malcom** (del Zenit al Al Hilal por 60 'kilos') y **Otávio** (del Oporto al Al Nassr por otros 60 millones).

4

EQUIPOS
GASTARON MÁS
DE 100M€

11

EQUIPOS
GASTARON
MENOS DE 10M€

El dinero saudí ha atraído a grandes estrellas al campeonato local. Sin embargo, los conjuntos saudíes tienen un **problema** con las normas de la **Liga de Campeones de la AFC**. El torneo continental de la confederación solo permite inscribir a **5 extranjeros y 1 asiático** de fuera del país. Una traba importante, sobre todo si se tiene en cuenta que la Champions League es la competición que otorga los **cupos** asiáticos para el **Mundial de Clubes**, que será un gran escaparate cuando asuma su nuevo formato en el año **2025**.

EL PIF ASUME LOS COSTES

La Liga Saudí tuvo un balance negativo en su conjunto de **-891.5 millones** durante el mercado de verano, en el que realizó más de 300 contrataciones. La gran mayoría del mismo procede de las cuentas del póker de equipos financiado por el **PIF**: Al Hilal (-351.7), Al Ahli (-195.8), Al Nassr (-164.1) y Al Ittihad (-118.6).



DÉBIL MERCADO INTERNO

Con grandes desembolsos hacia el exterior, el dinero, quizá por la falta de necesidad, **no fluyó a nivel interno** entre los equipos de la Liga Saudí. A duras penas se superaron los **50 millones de euros** en traspasos de jugadores locales, siendo los **11.72 'kilos'** pagados por **Faisal Al-Ghamdi** la operación más elevada.

CALADERO PREMIER



La **Premier League** fue la liga que más millones procedentes de Arabia Saudí recibió durante el mercado estival (**314**). Tras la esta competición, la Ligue 1 (**145**), la Serie A (**119**) y LaLiga (**113**) fueron agraciadas con más de 100 millones de euros por barba.

ALEMANIA, LA EXCEPCIÓN



De las grandes ligas de Europa, la **Bundesliga** y sus jugadores fueron los menos atractivos para Arabia Saudí. Solo **Sadio Mané**, con problemas en el vestuario del Bayern, puso rumbo al torneo árabe desde Alemania. El desembolso por él fue de **30 millones**.

GASTO POR LIGAS

La Liga Saudí fue la segunda en gasto tras la Premier League



Su inversión en fichajes, un 217% superior a la de LaLiga